
SEDUTA CONSILIARE N° 20 del 16 NOVEMBRE 2023 

 

L’ordine del giorno prevede la discussione dei seguenti punti: 

 

1. odg. - GENERALI  

    -  Approvazione Verbale seduta consigliare del 2 novembre 2023; 

 

2. odg. - CNAPPC   

   -  Relazione DCR 9 novembre. Rel. la Presidente; 

  -  Attività di supporto agli Ordini in merito agli adempimenti in materia della protezione dei   

     dati personali – Formazione e gestione della piattaforma sulla privacy. Rel. la Presidente e     

     il Consigliere Bosco; 

 

- ALBO  

- INARCASSA – PREVIDENZA 

- FEDERAZIONE 

- DEONTOLOGIA 

 

3. odg. - PROFESSIONE   

-    AAA 3 novembre. Aggiornamento lavori. Rel. arch. Trevisan e arch. Tagliati;   

-    Comitato iscrizione albo CTU - Tribunale di Verbania - relazione seduta del 30.10.2023; 

-     Incontro Tavolo tecnico di confronto delle categorie professionali. Novara, 6 novembre.    

      rel. arch. Conagin 

-     Modifica legenda BIN 2024 per immobili oggetto di intervento di efficientamento   

      energetico / articolo Ordine da pubblicare BIN 2024. Rel. la Presidente; 

 

- PARCELLE E COMPENSI 

 

4. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 - Approvazione report consiglieri; 

- Bilancio Preventivo 2024. Discussione Bozza / Modifica data Assemblea. Rel. il  

  Tesoriere. 

 - Preventivi Consulenti. Aggiornamenti. Rel. il Tesoriere e Paesaggista Bosco; 

 - Variazione Bilancio. Conto “TARI Novara” e “Pulizia Locali Novara” 

 

5. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it; 

     - arch. …. Omissis… e arch. … omissis… Richieste esonero formazione; 

    - Proposta arch. Roberto Dini Seminario tecnico “Costruire in Alta Quota”.  

       Rel. l’arch. Tagliati;  

     -  Proposta formativa Weisoft - Archicad Essential 2024. Rel. arch. Tagliati; 

    - Focus group - percorso partecipativo sulla trasformazione e rigenerazione dell'area   

               dell'ospedale cittadino. Rel. la Presidente; 

 

- BANDI E CONCORSI 

- INFORMAZIONE 

- ATTIVITA’ CULTURALI 

 

6. odg. – COMMISSIONI 

    - Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 



 

7. odg.  VARIE 

   - Ratifica sottoscrizione Appello Ordine di Firenze. Uscita Uffizi – Loggia Isozaki. Rel. la  

      Presidente; 

   - Emergenza Alluvione Toscana novembre 2023. Fundraising.  

    -  Richiesta BAM rinnovo “Adotta un Albero”. Rel. il Consigliere Bosco; 

    -  Giornata RPCT IX edizione - 4 dicembre 2023. Delega al Consigliere Bosco. 

    -  Bando Gilde Award 2024. Rel. la Presidente 

    - Varie ed eventuali.  

 

Presenti: Ferraris, Conagin, Cornalba (arriva alle ore 16:50), Savino, Bosco, Forni, Silvani, Trevisan, 

Vallino e Tagliati. 

Assente: Spicone 

Presente: il Revisore rag. Roberta Angelè. 

 

ELENCO DELIBERE 

1/20/2023: Approvazione Verbale seduta consiliare del 2 novembre 2023.  

Il Consiglio, dopo breve discussione, delibera di approvare il verbale della seduta consiliare tenutasi 

lo scorso 2 novembre con l’astensione degli assenti (Cornalba e Silvani). 

 

2/20/2023: Variazioni Albo. Cancellazione per dimissioni arch. Federico Merlo.  

Vista la richiesta, verificata la congruità della documentazione trasmessa, il Consiglio delibera la 

cancellazione per dimissioni dell’arch. Federico Merlo iscritto alla sezione A/a dell’albo con numero 

di matricola 1251 (dal 16/10/2004). 

 

3/20/2023: Modifica legenda BIN 2024 per immobili oggetto di intervento di efficientamento 

energetico / articolo Ordine da pubblicare BIN 2024. Rel. la Presidente. 

Vista la proposta di modifica, il Consiglio delibera di approvare la variazione della legenda di pagina  

54 del Borsino Immobiliare Novarese relativamente all’inserimento di una nuova categoria di 

immobili riqualificati. 

Il Consiglio, verificata la disponibilità, incarica il dott. pianificatore Vallino a redigere l’articolo che 

verrà pubblicato nell’edizione 2024 del Borsino e che riguarderà il tema della “transizione ecologica 

nella strumentazione urbanistica di nuova generazione”. 

 

4/20/2023: Variazione Bilancio Preventivo. Conto “Spese di pulizia locali Novara” e “Tari Novara”. 

In ordine al punto n° 4 dell’ordine del giorno il Tesoriere comunica che è necessario deliberare un 

incremento su due capitoli di spesa utilizzando il fondo di riserva ancora disponibile.  
 

I capitoli di spesa interessati alla variazione in aumento in quanto incapienti sono:  

11.003.0060 “Spese pulizia locali Novara” 

11.003.0090 “Tari Novara” 

 

Variazione in aumento  

11.003.0060 “Spese pulizia locali Novara”     

Importo stanziato nel Bilancio di Previsione 2023  €      3.650,00  

Utilizzo alla data del 15.11.2023              -€      3.069,52 

Residuo disponibile      €         580,48 

Variazione in aumento da “F.do di Riserva”   €         100,00 

Totale disponibile      €         680,48 
 

11.003.0090 “TARI Novara”     



Importo stanziato nel Bilancio di Previsione 2023  €         900,00  

Utilizzo alla data del 15.11.2023              -€         443,00 

Residuo disponibile      €         457,00 

Variazione in aumento da “F.do di Riserva”   €           35,00 

Totale disponibile      €         492,00 
 

 Variazione in diminuzione 

- 11.020.0010 “Fondo di riserva”    €      1.257,00 

giro fondi  (€ 100 + € 35)               -€        135,00 

               ___________ 

Residuo disponibile      €      1.122,00 

 

Il Consiglio, preso atto di quanto esposto dal Tesoriere, approva le variazioni dei capitoli sopra 

indicate. Si allega queste variazioni al bilancio. 

 

5/20/2023: Approvazione mandati pagamenti. 

Il Consiglio delibera i seguenti pagamenti: 

CNAPPC    €         18.989,00  saldo quote 2023 

Soc. Coop. Bucaneve   €            306,00 + iva servizio pulizie ottobre Novara 

N. Ferrario    €               700,00 + iva incarico RSPP (6 mesi 2023) 

3C srl     €         52,00 + iva timbri e tesserini 

NewOffice    €               315,00 + iva canone multiservice 3° quadrim. 

TWT     €      101,98 + iva telefonia NO e VB novembre 

Comune Novara   €       492,00                    saldo TARI 2023 

 

6/20/2023: Delibera data Assemblea iscritti per approvazione Bilancio Preventivo 2024. 

Preso atto che nel medesimo giorno stabilito per l’Assemblea, il 14 dicembre, si terrà la Conferenza 

Nazionale Architetti, il Consiglio delibera di convocare l’assemblea ordinaria degli iscritti per 

l’approvazione del bilancio preventivo 2024 venerdì 15 dicembre p.v.. Seguirà sempre la cena con 

gli iscritti per lo scambio degli auguri natalizi.  

 

7/20/2023: Preventivi consulenti anno 2024. 

Il Consiglio delibera di approvare i preventivi dei seguenti consulenti / incaricati: 

- dott.ssa Eleonora Groppetti per incarico di addetta stampa: € 3.000,00 + oneri  

- avv. Gioia Genoni per incarico di consulente legale agli iscritti, al Consiglio e al Consiglio di 

Disciplina: (a consumo) come da dettaglio della proposta del 10/10/2023 

- studio Valentini, Bassetti e Calabria per incarico di: attività di consulenza iscritti (a consumo, come 

dettaglio della proposta del 12/10/2023); Assistenza fiscale (€ 1.300,00 + oneri); assistenza per 

contabilità finanziaria ed economica (€ 2.000,00 + oneri); gestione paghe (€ 1.250 + oneri) 

- società T-Solo di Tencaioli Maurizio per incarico di DPO: € 1.100,00 + iva 

- Grafer srl: 56,00 € + iva per 2 visite estintori Verbania; 70,00 + iva per due visite estintori Novara 

- Soc. Coop. il Bucaneve: € 18,50 + iva tariffa oraria (2 volte alla settimana per 2 ore) 

I preventivi con le relative conferme verranno pubblicati sul sito internet dell’Ordine, nella pagina 

Consiglio trasparente. 

- Preventivi Consulenti. Aggiornamenti. Rel. il Tesoriere e Paesaggista Bosco. 

Il Consigliere Bosco, referente anche per l’anticorruzione, evidenzia che alcuni incarichi di 

consulenza, dopo svariati anni, dovrebbero essere rivalutati con una ricerca di mercato 

concorrenziale.  

Il Consiglio prende atto delle considerazioni del referente. 

Rimane l’impegno del Consiglio di richiedere nuovi preventivi per alcuni incarichi di consulenza 

nell’anno 2024, prima del prossimo bilancio preventivo (2025). 

 



 

8/20/2023: Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it. 

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma portaleservizi.cnappc.it, il Consiglio, sentita l’arch. Tagliati, delibera di 

confermare o esprimere parere contrario alle richieste di cfp così come da riepilogo in mano alla 

Segreteria. 

 

9/20/2023: Proposta arch. Roberto Dini Seminario tecnico “Costruire in Alta Quota”.  

Rel. l’arch. Tagliati;  

L’architetto Roberto Dini, professore del Politecnico di Torino, che si occupa di cantieri in alta quota, 

si è reso disponibile a presentare il suo libro “Costruire in Alta Quota” agli iscritti dell’Ordine. 

Si tratta di un seminario tecnico già organizzato, con successo, presso altri Ordini.  

Si propone di inserire l’evento all’interno del programma di NovarArchitettura o, in alternativa, 

nell’edizione 2024 di Letteraltura o come incontro proposto dall’Associazione Architetti Arco 

Alpino. 

Il Consiglio approva la proposta del seminario, i cui dettagli organizzativi saranno approfonditi in un 

secondo momento. 

 

10/20/2023: Proposta formativa Weisoft - Archicad Essential 2024. Rel. arch. Tagliati. 

Il Consiglio delibera di approvare la proposta formativa dell’azienda Weisoft srl che intende 

organizzare nel 2024 per i nostri iscritti un corso base Archicad; la quota di iscrizione ammonta ad 

euro € 99,00 a partecipante. 

L’azienda riconoscerà all’Ordine il contributo di € 20,00 per ciascun iscritto che frequenterà il corso. 

La partecipazione al corso riconoscerà crediti formativi professionali. 

 

11/20/2023: Focus group - percorso partecipativo sulla trasformazione e rigenerazione dell'area   

dell'ospedale cittadino. Rel. la Presidente; 

Il Consiglio approva il riconoscimento di cfp agli iscritti che seguiranno il percorso partecipativo 

(proposto dalla Fondazione Riusiamo l’Italia) sulla trasformazione e rigenerazione dell’area 

dell’Ospedale cittadino che si terrà a Novara venerdì 15 dicembre p.v. dalle ore 17.30 alle ore 19.30 

in luogo ancora da definire. 

 

12/20/2023: Ratifica sottoscrizione Appello Ordine di Firenze. Uscita Uffizi – Loggia Isozaki.  

Alla luce di quanto esposto dalla Presidente, il Consiglio ratifica la sottoscrizione dell’Appello inviato 

dall’Ordine di Firenze al Ministero della Cultura dott. Sangiuliano in merito alla recente decisione di 

non dare corso alla realizzazione della Loggia Isozaki, il progetto vincitore del concorso 

internazionale per la nuova uscita degli Uffizi bandito nel 1998. 
 

13/20/2023: Emergenza Alluvione Toscana novembre 2023. Fundraising.  

Vista la richiesta della Federazione Architetti PPC Toscani di raccogliere fondi per l’emergenza della 

recente alluvione, il Consiglio, tanto quanto fatto a favore nella Federazione Architetti dell’Emilia 

Romagna, approva il versamento di 1,00 € ad iscritto da effettuarsi nel gennaio 2024. 

 

14/20/2023: Giornata RPCT IX edizione - 4 dicembre 2023. Delega al Consigliere Bosco. 

Il Consiglio delibera di delegare il paesaggista Bosco a seguire on line la IX edizione della giornata 

del RPCT dedicata all’istituto del whistleblowing. L’evento si terrà il prossimo 4 dicembre 10,00 alle 

ore 14,30. 

 

 

§ § § 

 



2. odg. - CNAPPC   

-  Relazione DCR 9 novembre. Rel. la Presidente. 

 Relaziona la Presidente. 

 

-  Attività di supporto agli Ordini in merito agli adempimenti in materia della protezione dei dati 

personali – Formazione e gestione della piattaforma sulla privacy. Rel. la Presidente e  il Consigliere 

Bosco. 

 La discussione di questo punto all’ordine del giorno viene rinviata alla prossima seduta 

consigliare. 

 

3. odg. - PROFESSIONE   

-  Comitato iscrizione albo CTU - Tribunale di Verbania - relazione seduta del 30.10.2023. 

 Si prende atto della seguente relazione inviata dall’arch. Tiziano Buzio delegato a partecipare 

alla riunione del Comitato per le iscrizioni all’albo CTU del Tribunale di Verbania. 

Alle 11.30 in aula C al primo piano del Tribunale di Verbania, si è aperta la seduta presieduta 

dalla dott.ssa Maria Fornelli. Rispetto a quanto pervenuto dai vari ordini e dai CTU/Periti non si è 

eccepito nulla, riconfermando quanto in atti. Per motivi di lunghezza e di privacy non vengono letti 

nomi e specializzazioni. Su richiesta di uno degli Ordini, viene solo precisato che essendo stati 

proposti ai periti due distinti moduli, uno per confermare la propria iscrizione nell’Albo dei 

CTU/periti ed un secondo, distinto modulo, per chiedere la cancellazione, tutti gli iscritti negli 

elenchi che non hanno fatto pervenire nessuno dei due moduli, rimarranno negli elenchi “con 

riserva” almeno fino alla prossima riunione dell’Albo dei CTU/periti. In tale nuova occasione verrà 

comunicato-deciso come si vorrà procedere, ossia con la cancellazione diretta oppure con invio o 

meno di sollecito o altra modalità. 

Da parte degli Architetti sono pervenute sei richieste di cancellazione. Null’altro essendoci 

da aggiungere si è chiusa la riunione. 

 

- AAA 3 novembre. Aggiornamento lavori. Rel. arch. Trevisan e arch. Tagliati.  

I Consiglieri Trevisan e Tagliati hanno partecipato -in presenza- all’Assemblea 

dell’Associazione AAA tenutosi lo scorso 3 novembre a Milano. 

L’incontro si è svolto nella prima parte con i lavori dell’assemblea e con l’approvazione dei 

bilanci consuntivo 2023 e preventivo 2024. 

Nel prossimo ODG si terrà inoltre un punto dedicato alla nuova pagina FB di AAA per le 

divulgazioni culturali. 

Successivamente si è affrontato il tavolo di incontro sul tema del docufilm e sui risvolti 

socioculturali: successivamente è stato sottoposto il business plan per la sua realizzazione.  

AAA ipotizza un uso della quota pari al 100% dello stanziamento del 2023, ed un 70% per quello 

degli anni 2024 e 2025. Gli Ordini comparteciperanno, ognuno per le proprie capacità/possibilità con 

quota extra totale di circa 20k Eur sul biennio 2024-2025, mentre si ipotizza, tramite il fundrasing, di 

raggiungere un’ulteriore cifra di 100k Eur che consentirebbe di coprire totalmente il progetto e le 

spese annesse. 

Nella seconda parte si tiene una riunione operativa, con Giulia Pellegrino e Ferdinando Crespi 

(oltre a Francesca Molteni in videoconferenza). 

È emersa la necessità, di realizzare una mini clip, della durata indicativa di 30”, da utilizzare 

per rappresentare l’iniziativa a eventuali sponsor e partner dell’iniziativa si dovrà organizzare del 

materiale, costituito da filmati e immagini capaci di illustrare le caratteristiche dei progetti. 

Il materiale dovrà essere inviato via mail ad AAA, entro la giornata di lunedì 20.11.23. 

Il Consiglio approva. 

 

- Incontro Tavolo tecnico di confronto delle categorie professionali. Novara, 6 novembre. Rel. arch. 

Conagin. 



 Il Consigliere arch. Conagin ha partecipato insieme ad altri rappresentanti di altre categorie 

professionali (Notai, Avvocati, Ingegneri, Geometri) al primo incontro del Tavolo tecnico che la 

direzione provinciale dell’Agenzia delle Entrate vorrebbe istituire al fine di condividere eventuali 

problematiche emergenti, creare opportunità volte a migliorare la conoscenza della documentazione 

nonché raccogliere ogni utile suggerimento per la semplificazione delle prassi adottate. 
Si propone di chiedere se tra gli iscritti ci sono alcuni che utilizzano con una certa frequenza 

servizi catastali o di conservatoria, in particolare se svolgono/utilizzano gli applicativi DOCFA, 

PREGEO, ecc.  (Sarebbe un'attività prevalente da geometri che si occupano di topografia). 

La finalità è quella di avere un riscontro sulla qualità del servizio offerto dall'Agenzia per 

apportare eventuali migliorie, ecc. 

 

4. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

- Approvazione report consiglieri. 

Non vi sono report da approvare. 

 

- Bilancio Preventivo 2024. Discussione Bozza / Modifica data Assemblea. Rel. il Tesoriere. 

 Relaziona il Tesoriere che illustra una prima bozza di bilancio preventivo per l’anno 2024. 

 Si ipotizza che il numero degli iscritti al 1° gennaio 2024 sia 1143. Partendo da questo dato è 

stato predisposto il preventivo 2024, tenendo conto anche delle altre entrate (diritti di segreteria per 

la formazione, diritti visura parcelle e entrate diverse).   

Non vi sono particolari scostamenti rispetto l’anno scorso. 

 Per quanto riguarda le uscite da individuare per le attività culturali, il Segretario, nonché 

Referente della Commissione Cultura, riferisce al Consiglio della volontà di proporre per l’anno 2024 

la sesta edizione di NovarArchitettura. 

 Le uscite per gli eventi culturali per l’anno 2024 riguarderanno pertanto NovarArchitettura, 

eventi proposti dall’Associazione Architetti Arco Alpino, da Letteraltura e il consueto premio per il 

Festival Malescorto.  

 

5. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

- arch. … omissis… e arch. … omissis…. Richieste esonero formazione. 

 La valutazione di queste richieste di esonero viene rinviata alla prossima seduta consigliare. Si 

ritiene opportuno verificare la situazione dei crediti degli anni precedenti. 

  

6. odg. – COMMISSIONI 

- Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

 La Commissione Formazione di Novara ha preparato, con l’aiuto di vari architetti e degli Amici 

della Musica di Novara, un convegno il 29.11.2023 pomeriggio presso la sede dell’Ordine di Novara, 

con il titolo “I Tintori tra musica e architettura”. Il giorno 1.12.2023 nel pomeriggio si terrà a Novara 

presso la sede di “Nova’” un workshop con l’Associazione Libera riguardante la formazione dei 

colleghi iscritti all’Ordine sui rapporti Professione e Malaffare. Verranno rilasciati quattro crediti 

formativi di Deontologia.  

 

7. odg.  VARIE 

-  Richiesta BAM rinnovo “Adotta un Albero”. Rel. il Consigliere Bosco. 

 La richiesta di rinnovo non viene approvata. 

 

-  Bando Gilde Award 2024. Rel. la Presidente 

 Viene incaricato il Consigliere arch. Forni ad approfondire il bando e il coinvolgimento 

dell’Ordine nell’iniziativa. 

 



- Arpa Piemonte. Archiviazione con oblazione del verbale di accertamento e contestazione di illecito 

amministrativo. 

 Il Consiglio prende atto della nota dell’Arpa Piemonte con cui viene archiviato l’illecito 

amministrativo contestato all’arch. Marco Marinone per aver emesso n. 1 attestato di prestazione 

energetica (APE) senza il rispetto dei criteri e delle metodologie prescritte dalla normativa vigente. 

 

La seduta si chiude alle ore 18,40. 

 

    IL SEGRETARIO          IL PRESIDENTE 

          Arch. Federica Cornalba                              arch. Lucia Ferraris 
  


